

ABSTRAK

NILAI MORAL DALAM NOVEL *DI TANAH LADA* KARYA ZIGGY ZEZYAZEVIENNAZABRIZKIE DAN RANCANGANYA PADA PEMBELAJARAN BAHASA INDONESIA DI SMA

Oleh

MEISYE ANGGRAINI

Masalah dalam penelitian ini yaitu bagaimanakah nilai moral dalam novel *Di Tanah Lada* karya Ziggy Z dan rancangannya pada pembelajaran Bahasa Indonesia di SMA. Tujuan penelitian ini untuk mendeskripsikan nilai moral dalam novel *Di Tanah Lada* karya Ziggy Z dan rancangannya pada pembelajaran Bahasa Indonesia di SMA. Penelitian ini menggunakan metode deskriptif kualitatif. Sumber data dalam penelitian ini yaitu novel *Di Tanah Lada* karya Ziggy Z. Data dalam penelitian ini berupa kata-kata, frase, kalimat, dan wacana dalam novel *Di Tanah Lada* yang mengandung nilai moral. Teknik pengumpulan data penelitian menggunakan teknik baca catat, sedangkan teknik analisis data menggunakan analisis kualitatif interpretatif.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa nilai moral dalam novel *Di Tanah Lada* karya Ziggy Z meliputi moral kejujuran, autentik, bertanggung jawab, kemandirian moral, keberanian moral, rendah hati, realistis dan kritis. Nilai moral kejujuran terkait dengan keterbukaan sesuai fakta. Nilai autentik terkait dengan kepribadian. Nilai bertanggung jawab terkait dengan bertanggung jawab kepada diri sendiri dan orang lain. Nilai kemandirian moral terkait dengan mengambil keputusan, dan mencapai tujuan. Nilai keberanian moral terkait dengan setia kawan dan berani melawan ketidakadilan. Nilai rendah hati terkait dengan tidak sombong memiliki harta kekayaan yang berlebih. Nilai realistis dan kritis terkait dengan tidak egois dan cerdas. Hasil penelitian ini sebagai rancangan untuk Rencana Pelaksanaan Pembelajaran (RPP) pembelajaran Bahasa Indonesia materi teks novel pada pembelajaran sastra di SMA kelas XII untuk Kompetensi Dasar 3.9 menganalisis isi dan kebahasaan novel dan Kompetensi Dasar 4.9 merancang novel atau novelet dengan memperhatikan isi dan kebahasaan baik secara lisan maupun tulis.

Kata kunci: *Nilai moral, novel, pembelajaran Bahasa Indonesia*